

INFORMACION RAPIDA MUNDIAL

Nuestros servicios telefónicos y telegráficos

—El valiente semanario jaimista «El Radical», de Orense, ha tenido el honor de sufrir una denuncia por el artículo titulado «Crisis de un Régimen», inserto en su último número.

Felicitamos al querido colega por la persecución.

—En Novelda ha salido a la palestra para unirse a la ya numerosa prensa jaimista, un valiente semanario: «La Patria».

Bien presentado y bien escrito, el nuevo periódico merece muchos años de vida, que nosotros somos los primeros en deseársela.

Centro Católico

El programa dispuesto para la velada de ayer era de los que hacen retroceder a buen número de aficionados; los de este Centro, no se amilanaron: pasan de la categoría de aficionados. ¿Cómo salieron de esta velada?

A ello se encaminan estas líneas; comenzó la velada poniéndose en escena el precioso juergo cómico, en vasquense, original del don Marcelino Soría, que lleva por título «Abek istillubas»; sus intérpretes felicísimos, recibieron los primeros aplausos del público; justo es consignar la labor del popular Pepo Artola, que estuvo inimitable.

Vino después la zarzuela «Los Africanistas». ¿Qué decir de aquel Alcalde? ¿Y del trío de los cómicos? ¿Y de los coros? ¿Y de los demás personajes?

Repitámoslo, aun a trueque de ser machacones: aquello fué archimonumental; sería ingrato no mencionar al famoso trío: Murguia, Mendiburu y otro joven, cuyo nombre siento no recordar, que consolidaron su merecida fama de cantantes.

«Los Aparecidos», tercera y última de las obras que componían el programa, sirvió para coronar dignamente la velada. La interpretación dada a esta zarzuela, hubiera servido para acreditár a aficionados que componen Agrupaciones artísticas, como consumados actores; pero a los del Centro Católico, que tienen ganados mercados galardonados en estas lides... pues con todo: «Los Aparecidos» hizo que el público se convenciera una vez más de la labor de estos artistas.

Hernández es, indudablemente, quien se llevó la palma; el segundo cuadro, sobre cuyas espaldas caía todo el peso, y en el que muchos actores que andan por esas compañías de Dios tropiezan con dificultades, al parecer imposibles de salvar, salió en auge; el público, puesto en pie, le hizo una grandiosa manifestación de simpatía, ovacionándolo como muy pocas veces se ha visto en este salón. El Comendador que ayer vimos, era arrogante, de esbelta figura y muy buen cantante.

Como detalle importante, diré que muchísimos que acudieron a esta velada, atraídos por los éxitos de que los diarios locales hablaban, se dieron cita para la próxima, y sin deseos de perder ninguna.

Acompañó al piano las zarzuelas y amenizó los entreactos (en uno de ellos tocó la tamborrita), el distinguido profesor don José Olazábal, que compatrió los aplausos del público.

Enhorabuena sin fin a la dirección artística del Cuadro, por lo seleccionado del programa; a sus jóvenes componentes por el éxito clamoroso, y al público, por la agradabilísima tarde que pasó.

GEO.

Notas oficiales

Reclutamiento y reemplazo del Ejército
Para conocimiento de los interesados, se hace saber que por Real orden del Ministerio de la Guerra de 30 de Diciembre pasado, se ha dispuesto que los reclutas del reemplazo de 1913 que deseen reducir el tiempo de servicio en filas, quedan dispensados de acompañar a las instancias el certificado de aptitud de las Esquinas Militares a que se refiere el artículo 278 de la vigente Ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército; y que los que obtengan la reducción de tiempo, serán clasificados como expedientes de aprobación, con obligación de presentar dicho certificado antes de la fecha de concentración de los reclutas de su reemplazo, o solicitar examen en uno de los cuerpos de del Ejército, pues no hacerlo así perderán todo derecho, según previene el artículo 281 de dicha ley.

El plazo para la reducción del tiempo de servicio en filas termina con arreglo a la Ley el día 1º de Febrero próximo, y es improrrotable, y no disuadirán de aquellos beneficios los que en el tiempo marcado no se hayan acogido a ellos, según dispone la Real orden que publica la «Gaceta» de Madrid y «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», fecha 20 del actual.

POR LOS TEATROS

El Victoria Eugenia

Durante tarde y noche hubo ayer funciones en el teatro Victoria Eugenia, con motivo de la festividad de San Sebastián.

¿La entrada? No hay que preguntar. Lleno, lleno y lleno.

A las cuatro y cuarto, se puso en escena por segunda vez la preciosa zarzuela en tres actos, original de Miguel Ramos Carrión y música del immortal maestro Chapí, «El Rey que rabió».

La interpretación fué esmeradísima, oyendo todos los actores nutridos aplausos.

A las siete de la tarde en sección doble se pusieron en escena «El duelo de la africana» y «Crispín... y su compadre».

Esta obra gustó muchísimo al público, riendo las gracia de Pablito Gorgó, quien estuvo inimitable.

A las diez de la noche volvimos a oír la ópera en cuatro actos del maestro Puccini «La Bohème».

De la interpretación únicamente debo decirse que fué asombrosa. La señorita Gorgó volvió a deleitarnos con su voz timbrada y sus admirables aptitudes artísticas para esta clase de obras.

La señora G. de Villasante estuvo a imponente altura. El señor Marqués lució su magnífica voz de tenor poniendo su alma entera en el papel de Rodolfo.

Gorgó (Pablo) monumental, sobre todo en la romanza del cuarto acto, que cantó magistralmente, teniendo que repetirla dos veces a instancias del «respetable».

En resumen, una «Bohème» como hemos visto pocas veces.

Habla Romanones

(Por teléfono)

Madrid, 20-9 n.

Sabiendo con los periodistas.—El conflicto de los metalúrgicos se agrava.—No recibirá más comisiones.—Lo del ferrocarril directo a Valencia.—La crisis del gobierno francés. Tranquilidad.

Esta mañana, a las doce y media, ha recibido a los representantes de la prensa, el jefe del gobierno señor conde de Romanones.

Al parecer, el rostro del presidente no mostraba estar satisfecho.

Con cara de disgusto comenzó el conde de Romanones su conversación, diciendo que el conflicto de los obreros metalúrgicos se encontraba en mucha más gravidad que ayer.

Este madrugada—añadió—estribaba la solución del conflicto en la aceptación de media hora.

Hoy, a pesar de los esfuerzos del ministro de la Gobernación, los obreros han rechazado la fórmula de arreglo, quedando el conflicto en peores circunstancias que antes.

En vista del sesgo que ha tomado el asunto—agregó—ha adoptado medidas encamadas a evitar las perturbaciones del orden público.

Tampoco han llegado a un acuerdo—siguió diciendo—los comisionados que han hecho gestiones en lo del ferrocarril directo a Valencia.

Y tanto es así, que esta noche salen para la ciudad del Túria, los comisionados que estuvieron larga temporada en la Corte.

En lo sucesivo—dijo el conde de Romanones—no recibirá comisiones en la Presidencia que pase de seis personas, pues en excediendo de ese número, parece que tratan de ejercer coacción, más que de solucionar problemas.

Habló de la crisis del gobierno de la vecina república y dijo que quedaría solucionada, casi con seguridad, nombrando ministro de Hacienda a monseñor Barthán.

Terminó diciendo el señor conde de Romanones, que, según las noticias recibidas la tranquilidad era absoluta en toda la nación, hasta la hora presente.

Varias noticias

(Por teléfono)

Madrid, 21-1,15 m.

El «Numancia»
El ministro de Marina trabaja activamente en la cuestión de la fragata «Numancia».

El señor Gimeno estudia los servicios a que podrá ser dedicado este buque, para evitar la enajenación.

La cuestión de África

El conde de Romanones recibirá uno de estos días al senador africanista señor Maestre, quien le dará cuenta de los lugares africanos que ha su juicio ha de convenir a España ejercer su influencia.

Ministro que regresa

De su viaje a Sevilla ha regresado el ministro de Fomento, señor Villanueva, quien viene satisfecho del estado de las obras que ha visitado.

Hablando de la emigración, manifestó que su criterio era favorable a que se orientase hacia Marruecos, porque allí hay territorios a los que alcanza la influencia de España.

Villanueva volverá a salir en breve para Ceuta y Tetuán.

Una resolución

El Consejo de Obras públicas ha dictado resolución favorable en lo que afecta a los ferrocarriles complementarios.

Una reunión

Se ha celebrado una reunión a la que han asistido los directores generales de Hacienda, y el alto personal del mismo ministerio, presididos por el subsecretario señor Pérez Oliva, para tratar de la cuestión del personal de las delegaciones de Canarias.

Pérez Oliva redactó una Memoria, que presentará al ministro.

Desmintiendo

No es cierto que el señor Calbetón haya aplaudido su viaje a Roma.

El nuevo embajador en el Vaticano marchará el domingo a Roma, e inmediatamente presentará sus credenciales a Pío X.

Novedades!

Aparatos eléctricos

Camas doradas (inglesas)

Coches para niños

Avenida, 14. Clemente y Saizar

Linoleum para pisos

Información general

(Por teléfono)

La «Gaceta»

Publica hoy las siguientes disposiciones: Una anunciando el concurso para el reingreso y provisión de varias plazas en el Magisterio.

Y otra autorizando la ejecución de las obras de defensa del cauce del río «Nervión», en la parte que bordea la fábrica de clavos de los hermanos Barberie.

¿Qué ocurre en Valencia?

Debido a la censura ejercida en las noticias que proceden de Valencia, no se sabe lo que ocurre en aquella capital.

Por algunas referencias se desprende que se celebra una importante reunión a la que asistieron delegados de los pueblos de la provincia.

En dicha reunión se dice se tomaron los acuerdos siguientes:

Protestas contra el Gobierno por el poco interés que tomó en el asunto del ferrocarril directo.

Presentar la dimisión todas las autoridades. Darse de baja en la contribución industrial, cortando los comercios.

No publicar periódicos. Y no pagar los alquileres a los caseros. Estas noticias no se han confirmado.

Se declaran en huelga

Los obreros del ferrocarril Central de Aragón han acordado ir a la huelga en los términos legales.

Así lo han comunicado al gobernador.

Siniestros marítimos

(Por teléfono)

Madrid, 20-9 n.

Un marinero ahogado
Málaga.—Cerca de la playa de Nerja el temporal hizo naufragar a una lancha de pescadores.

Iban en la lancha Manuel Montesinos Rus y Eduardo Rodríguez Sánchez, los cuales llevaban la comida a otros compañeros que se encontraban pescando en la playa del Cañuelo.

Un golpe de mar aplastó la ligera embarcación bajo una montaña de agua; Montesinos, a costa de grandes esfuerzos, logró salvarse; pero su compañero, agotadas las fuerzas sucedió.

En la playa se desarrolló una triste escena entre el superviviente, su familia y la del ahogado.

El «Mallorca».—Trabajos de salvamento

Palma de Mallorca.—La Junta de la Compañía Isleña ha acordado aceptar los ofrecimientos de material de salvamento que se le han hecho y apurar todos los medios para poner a flote el «Mallorca». El «Cataluña» opera a

en peores circunstancias que antes.

El vapor «Balear», que recogió el pasaje y la correspondencia del buque encallado, ha llegado.

Lancha a pie

Ferrol.—Los semáforos transmiten la noticia de que a consecuencia del violento temporal zozobraron dos embarcaciones que se dirigían en busca de abrigo a la ensenada de Carrizo.

Los tripulantes, que eran siete, lucharon nuevamente con las olas. Salieron a auxiliares una lancha de vapor.

El comandante de Marina ha ordenado que se cierre el puerto, para evitar que ocurran más naufragios.

Ferrol.—Acaban de presentarse al comandante de Marina los siete marineros que se creían ahogados en el naufragio ocurrido en la ensenada de Carrizo.

Lograron ganar la costa, y desde allí vinieron a Ferrol por tierra.

Las dos embarcaciones que tripulaban quedaron destrozadas contra las peñas.

Los naufragios del «Veronese»

Vigo.—Telegrafian de Oporto que de los naufragios salvados del «Veronese», cinco han sido rescatados en el lazareto de Leixoes. Los demás están en casas particulares, atendidos con grandísima solicitud.

Los más necesitados han recibido ya las cantidades que para socorrerlos han recaudado los periódicos.

Auxilio rehusado

Ceuta.—El vapor sueco encallado en Punta Siria ha rechazado los auxilios que le ofrecían el remolcador «Manuel María» y los otros trabajadores de este puerto.

Ha preferido solicitarlos de Gibraltar.

EN FRANCIA

(Por teléfono)

Tolón, 20-4 t.

Tienda de explosión
Tolón.—A las tres de la tarde se produjo una explosión en la escuela de pirotecnia marítima, en el momento en que se hallaban trabajando numerosos obreros.

Han resultado tres heridos, uno de ellos grave.

La explosión se produjo a consecuencia de un incendio que comenzó en uno de los departamentos, y que se comunicó a un barril de pólvora negra.

TIERRA VASCA

(Por teléfono)

Bilbao

Bilbao, 20-9 n.

En la Dip